Kulturpreis Bayern 2023

Kategorie Hochschulen

Elisabeth Zollbrecht

Hochschule Weihenstephan-Triesdorf





Foto: Elisabeth Zollbrecht

Studiengang und Schwerpunkt

Biotechnologie/Bioingenieurwesen

Titel der Abschlussarbeit

Optimierung und Scale-Up von Suspensions-Zellkultur-Prozessen zur Produktion von Adeno-assoziierten viralen Vektoren für gentherapeutische Anwendungen



Was war Ihre erste Reaktion/ Ihr erster Gedanke, als Sie erfahren haben, dass Sie mit dem Kulturpreis Bayern ausgezeichnet werden?

Ich habe mich sehr gefreut. Meine Masterarbeit bot einige Tücken - die Gentherapie wurde bei Roche gerade erst eingeführt und es gab anfangs einige Probleme, auch wegen der Pandemie. Dass meine Arbeit jetzt so einen schönen Abschluss gefunden hat, macht mich schon ein bisschen stolz und ich bin dankbar für all die Unterstützung, die ich auf dem Weg erhalten habe.

Wo wird Ihre Preisstatue bei Ihnen ihren Platz finden?

Ich bin vor Kurzem umgezogen, weswegen es noch viele Möglichkeiten gibt. Wahrscheinlich wird sie auf einem Regal im Wohnzimmer stehen.

Für welchen Bereich des gesellschaftlichen Lebens liefert Ihre Arbeit wichtige Erkenntnisse?

In meiner Arbeit habe ich den Herstellungsprozess von viralen Vektoren für die Gentherapie optimiert, womit eines Tages hoffentlich Krankheiten geheilt und Leben gerettet werden können, die heute noch als unheilbar gelten.

Wie sehen Ihre Zukunftspläne (privat/beruflich) aus?

Nach meinem Master habe ich mich dazu entschieden, bei Roche Diagnostics in Penzberg weitere Erfahrungen in der industriellen Forschung zu sammeln.

Vor ein paar Monaten bin ich von München ins schöne Kochel am See gezogen und genieße dort die Nähe zur Natur. Ich hoffe hier noch viele tolle Momente mit lieben Menschen erleben zu dürfen und freue mich auf alle Chancen, die das Leben noch bringen mag.

